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Editorial, por Cassiano Aguilar -

P R O G R A M A  B O L S A  FA M Í L I A  D O 
PANFLETU´S”. Vale ressaltar, que ao término 
de cada programa, realizaremos o sorteio da 
próxima família que participará do Bolsa 
Família do Panfletu´s. Acompanhe nossas redes 
sociais, inscreva-se em nosso canal e fique por 
dentro dos principais assuntos da região dos 
Inconfidentes diariamente.
Acontecimentos
   Na última semana, baseando-se em um 
relatório divulgado pelo Procon da cidade de 
Mariana em que afirmou supostamente que 
ex i s te  i r regu la r idades  em pos tos  de 
combustíveis da cidade. O correto é que o 
serviço de fiscalização dos órgãos competentes 
sejam atuantes e que de fato comprove tal 
afirmação, o que não pode acontecer é o 
desserviço de informações.
  TBO (Tarifa Básica Operacional). Muitos 
empresários e moradores entraram em contato 

com a redação do jornal questionando a 
i n c o n s t i t u c i o n a l i d a d e  d a  c o b r a n ç a . 
Empresários afirmam que estão pagando, ou 
ainda vão pagar, muito mais do que seria 
normal. É preciso que o departamento do 
SAAE fiscalize as empresas e descriminem 
qual delas necessitam de maior consumo do 
manancial. Precisamos acima de tudo que a 
água realmente chegue aos lares de nossos 
munícipes.
  Com a chuva desta última semana, notamos 
que o cartão postal de entrada da cidade de 
Mariana, o chamado “Garimpeiro” está sem os 
devidos cuidados, precisa dos serviços de 
capina, pintura e algumas manutenções. Não 
apenas neste local, a cidade tem vários outros 
locais que necessitam urgentemente de reparos. 
Precisamos afirmar que a cidade de Mariana 
continua linda como foi afirmado reiteradas 
vezes por nossos políticos.  
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       O estúdio três do jornal Panfletu´s está 
quase pronto para receber as famílias 
marianenses que podem ganhar até R$ 2.000,00 
(Dois mil reais) em prêmios. A dinâmica do 
programa é bem tranquila e com toda certeza 
você e sua família vai ganhar vários prêmios, 
prêmios de qualidade ofertados por nossos 
patrocinadores.
   Lembrando que a família deve apresentar 
quatro integrantes além de responder dez 
perguntas com quatro alternativas, a cada 
acerto um integrante da família tem acesso a 
escolher uma bolsa que certamente terá prêmio. 
Para participar do programa a família deve 
enviar uma carta para a redação do jornal 
Panfletu´s no endereço: Avenida Manoel 
Leandro Correia, 347 B, Centro, Mariana, 
Minas Gerais CEP: 35.420-000.
Na carta você deve escrever: “EU E MINHA 
FAMÍLIA QUEREMOS PARTICIPAR DO 

 Editor - Chefe Editorial / Jornalista 20.483/ MG 

   Adentrando no campo parlamentar, 
recebemos uma documentação do Tribunal de 
Contas que comprova claramente várias 
irregularidades no que diz respeito as “verbas 
i n d e n i z a t ó r i a s ”  d o s  p a r l a m e n t a r e s 
marianenses. Caracterizando, evidentemente 
que os  vereadores  foram ressarcidos 
indevidamente. Nesse sentido, no decorrer da 
semana, em nosso canal, apresentaremos os 
detalhes aferidos pelo Tribunal de Contas de 
Minas Gerais.  
    Portanto, o ideal seria cancelar essa verba, 
que tem por finalidade agradar as ações 
parlamentares, que na maioria das vezes são 
desnecessários, como comprova o Tribunal. 
Contudo, seria humano que esse montante 
transformasse em um fundo garantidor com o 
objetivo de cobrir despesas com saúde, 
educação, infraestrutura e políticas públicas 
sociais. 
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de demora na concessão do benefício dessas 
medidas. Antes, apenas era possível pedir a 
Medida Protetiva diante do(a) Juiz(a). Assim, o 
processo se tornava mais demorado, o que 
impunha à vítima a necessidade de continuar se 
submetendo ao risco de ser novamente abusada 
enquanto a decisão judicial não saia.
   A partir de agora, a Medida Protetiva de 
afastamento do lar poderá ser concedida pelo 
Delegado de Polícia Civil no momento da 
ocorrência. Isso significa dizer que se o 
Delegado enxergar no caso concreto indícios 
de veracidade e entender ser necessária a 
Medida Protetiva, ele pode concedê-la, 
mandando o investigado por agressão se afastar 
do lar imediatamente.
   Para a concessão da Medida, devem estar 
presentes alguns pré-requisitos. Deve existir 
risco atual ou iminente à vida ou à integridade 
física da mulher em situação de violência 
doméstica e familiar, ou de seus dependentes.

Todavia, a concessão só poderá ser realizada 
por Delegados em municípios que não são sede 
de comarca (que não possuem foro próprio).   
Assim, caso a violência esteja acontecendo e 
uma cidade que não tem foro próprio e precisa 
de o processo correr em outra cidade, o 
Delegado poderá conceder a Medida. Caso 
contrário, o processo deverá correr no fórum, 
porém com prioridade de tramitação. Tal 
situação faz muito sentido, pois se existe a 
possibilidade de o Juiz julgar de maneira rápida 
a situação, não há necessidade de mitigar essa 
prerrogativa do judiciário. Por exemplo, se 
ocorre um caso de violência doméstica na 
cidades de Acaiaca, Barra Longa, ou Diogo de 
Vasconcelos, os Delegados dessas cidades 
poderão conceder a Medida Protetiva. Isso 
porque essas cidades não são sede de comarca, 
os processos dessas cidades correm na comarca 
de Ponte Nova. Para os casos em que a cidade 
não seja sede de comarca e não tenha Delegado, 

Direito em dia /- Tiago Semim – Advogado 

    A Lei nº 11.340, ou Lei Maria da Penha, 
como é conhecida, foi aprovada e sancionada 
em 2006, onde visava tratar de uma maneira 
mais repressora e mais gravosa os casos de 
violência doméstica praticados contra a mulher 
em um ambiente familiar.
    Primeiramente, vale ressaltar que não é 
apenas o abuso físico que é considerado 
violência doméstica. O abuso moral, realizado 
por meio de ameaças, restrições impostas, 
dentre outras formas, também é considerado 
como violência doméstica.
   Acontece que, no dia 14 de maio de 2019, 
terça feira, o atual Presidente da República, Jair 
Bolsonaro, sancionou o Projeto de Lei 
Complementar nº 94/2018 que altera a referida 
lei Maria da Penha para permitir que o 
Delegado de Polícia se torne competente para 
conceder Medidas Protetivas às vítimas de 
abuso doméstico.
    A alteração visa corrigir um problema grave 

a Lei reza que o Policial (não deixa claro se 
militar, civil ou ambos) poderá conceder a 
Medida.
    Sempre que a Medida for concedida, a 
mesma deverá ser comunicada ao Juiz da 
comarca competente em 24  horas, onde o juiz 
decidirá se irá manter ou revogar a Medida no 
prazo máximo de mais 24 horas. 
   Existem outros tipos de Medidas Protetivas 
que continuam sendo de competência apenas 
do juiz para conceder, como por exemplo a 
M e d i d a  P r o t e t i v a  d e  P r o i b i ç ã o  d e 
Aproximação. Todavia, o mero afastamento do 
lar, ou do ambiente onde se dá a agressão, já é 
suficiente para que a vítima permaneça em 
segurança até o fim do processo, ou até as 
demais Medidas Protetivas serem concedidas.
   Assim, se você está sendo vítima de abusos 
domésticos, não se cale. 
A Violência Doméstica é crime. 
Denuncie! 

Expediente

empresariais e financeiros, vide as diversas 
Emendas Constitucionais que dificultaram o 
acesso dos trabalhadores à Previdência Social.
   Além das conquistas de direitos e garantias 
fundamentais, que caracterizam o aspecto cidadão 
da Constituição de 1988, a ativa participação 
popular elevou ao texto constitucional os direitos 
sociais, tais como, a seguridade social de caráter 
universal, composta por previdência, saúde e 
assistência social, assim como os patamares 
mínimos de direitos dos trabalhadores, a liberdade 
sindical e o direito de greve. Tal ascensão 
constitucional dos direitos sociais impôs a 
necessidade de respeito a algumas das conquistas 
históricas da classe trabalhadora, mesmo por 
aqueles que pretendem deliberadamente destruir a 
Consolidação das Leis do Trabalho.
   Ainda assim, sob a justificativa da geração de 
empregos e de modernização das relações de 
trabalho, o Congresso Nacional aprovou em tempo 
recorde (pouco mais de dois meses) uma Reforma 
Trabalhista que provocou mais de uma centena de 
alterações na Consolidação das Leis do Trabalho, 
den t r e  e l a s  d ive r sas  a f ron ta s  ao  t ex to 
constitucional. Veja, por exemplo, a necessidade de 
comprovação da insuficiência de recursos para que 
o trabalhador seja contemplado com o benefício da 
justiça gratuita! Ora, nem mesmo o Código de 

Processo Civil exige tal comprovação, pois ela 
representa uma clara ameaça ao princípio 
constitucional de acesso à justiça.
   A Constituição estabelece aos sindicatos a 
representação de todos os trabalhadores de suas 
respectivas categorias, e, para tanto, determina 
também uma fonte de custeio capaz de manter o 
sistema confederativo estruturado na unicidade 
sindical. Contudo, em outro ataque da Reforma 
Trabalhista, ratificado pelo Poder Judiciário, houve 
um desvirtuamento do sistema de custeio sindical. 
Como poderemos buscar um fortalecimento da 
negociação coletiva com o aprofundamento do 
desequilíbrio existente entre as entidades de 
representação do capital e do trabalho?
    Em diversos temas a Constituição assume o tom 
de princípios orientadores, requerendo ela mesma 
a regulamentação em leis infraconstitucionais para 
que alcancemos a pretendida efetividade. No que 
se refere à estrutura tributária, por exemplo, traz o 
texto constitucional em seu artigo 153: “Compete à 
União instituir impostos sobre: VII – grandes 
fortunas, nos termos de lei complementar”. 
Infelizmente a referida lei complementar 
regulamentadora nunca existiu. Além da taxação 
das grandes fortunas, a agenda das Centrais 
Sindicais explicita também a necessidade de 
regulamentação das medidas de proteção aos 

      Em 05 de outubro de 2018 nossa Constituição 
Federal completou 30 anos, o que nos coloca uma 
necessária reflexão sobre os avanços e os 
retrocessos vividos, bem como os desafios que se 
apresentam para o futuro. A chamada Constituição 
Cidadã se consolidou como o marco histórico da 
redemocratização, representando o auge da 
unidade de diversos movimentos sociais e da 
participação popular na superação das duas 
décadas de ditadura militar impostas ao povo 
brasileiro. O Estado democrático de direito foi 
finalmente consagrado pelas “cláusulas pétreas”, 
que definiram a imutabilidade da forma federativa 
de Estado, o voto (secreto, universal e periódico), a 
separação dos poderes e os direitos e garantias 
individuais.
   Por outro lado, ainda que internacionalmente 
reconhecido o caráter “evoluído” da Constituição 
brasileira, a ausência de efetividade da “letra da 
lei” nos lançou no vazio do meramente 
programático e idealizado. A distância entre o real e 
o ideal é tamanha que por vezes nossa Constituição 
foi convenientemente propagandeada como uma 
carta de intenções, palavras escritas que não 
poderiam ser efetivamente cumpridas. Outras 
vezes, a Carta Magna foi simplesmente ignorada 
ou remendada para atender aos interesses 

avanços tecnológicos, para que as desejáveis 
inovações não signifiquem tão somente lucro aos 
empresários e desemprego aos trabalhadores.
    E agora? Como será a vida da Constituição nos 
próximos trinta anos? A luta dos trabalhadores 
deverá ser ampliada para enfrentar os enormes 
retrocessos recentes. A população brasileira 
encontra-se carente de emprego, saúde, segurança, 
educação, habitação, transporte… Direitos básicos 
dos quais precisamos para que a Constituição 
Federal possa ser considerada minimamente 
C idadã .  A rea l i zação  des ta s  p remissas 
constitucionais terá de ser acompanhada ainda pela 
Reforma Política e pela Reforma Tributária, com 
taxação das grandes fortunas.
    Especialmente diante da atual conjuntura 
política que vivemos, nossa Lei Maior deve ser 
reivindicada enquanto pacto social legítimo, 
resgatando aquela mencionada unidade de ação 
lembrada na introdução, visando uma pacificação 
social contrária a todo autoritarismo ditatorial. 
Somente com amplo apoio popular a Constituição 
Cidadã será capaz de nortear a ação do Estado no 
objetivo de preservação dos direitos nela 
expressos, bem como a realização daqueles 
direitos que foram estabelecidos no propósito de 
uma sociedade livre, justa, igualitária e 
democrática.

AS ÚLTIMAS ALTERAÇÕES NA LEI MARIA DA PENHA.

OS 30 ANOS DA CONSTITUIÇÃO CIDADÃ: AVANÇOS, 
RETROCESSOS E DESAFIOS 

Assuntos do dia a dia /  Por Juliano Barbosa 

VEM AÍ O PROGRAMA BOLSA FAMÍLIA DO PANFLETU´S
Você e sua família podem ganhar até R$ 2.000,00 em prêmios, basta responder 10 perguntas e escolher 10 bolsas das 

30 bolsas com prêmios, tudo isso ao vivo no canal do YouTube do jornal.
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BOLSA FAMÍLIA 

Panetu’s
Jornal

Panetu’s
Vem aí o programa Bolsa Família do Jornal Panfletu´s

Você e sua família podem ganhar até 

 em prêmiosR$ 2.000,00
Envie sua carta com os dizeres:

''Eu e minha família queremos participar do programa Bolsa 

Família do Jornal Panetu´s” para o endereço; 

Av. Manoel Leandro Correia, 347 B – Centro – Mariana – MG

CEP: 35.420-000

Não esqueça de colocar número de telefone e endereço pessoal

 Inscreva-se no nosso canal no YouTube e curta nossa página no 

Facebook

Maiores informações: (31) 98880-3046

/Panetu’sJornalPanetu’s @jornalpanetus
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EM BH, COMITIVA DE VEREADORES SE REÚNE COM O
DIRETOR-PRESIDENTE DA SAMARCO

Ações em segurança operacionais da empresa foram apresentadas por Rodrigo Vilela, assim como 
o andamento para a retomada das atividades. 

Comercial, Industrial e Agropecuária de 
Mariana (ACIAM) participaram do 
d i á l o g o .  R u b e n s  N u n e s  a v a l i a 
positivamente a conduta da Samarco e 
questiona ações da Fundação Renova. O 
diretor critica o relacionamento da 
Fundação com os comerciantes de Mariana, 
e destaca à ACIAM que: “Vejo essa reunião 
como uma grande oportunidade. O 
empresariado local quer oportunidade”.
    A vereadora Daniely Alves (PR) criticou 
o modelo de governança da Fundação. A 
parlamentar ressalta: “A Fundação Renova 
é uma forma negativa e desrespeitosa de se 

relacionar com a cidade e, hoje, mancha o 
nome das empresas”. 
     O vereador Bruno Mol (MDB) destaca 
que a manifestação pública de insatisfação 
com a Fundação é fundamental. O vereador 
aponta sobre sua Moção de Repúdio 
protocolada ontem na Câmara contra a 
mesma: “Protocolamos uma moção de 
repúdio. Mariana tem que mostrar a 
insatisfação por meio de documentos”.
    O diretor-presidente da Samarco se 
comprometeu a levar a manifestação da 
comitiva marianense ao conhecimento da 
BHP Billiton e da VALE.

         Uma comitiva formada por nove 
vereadores da Câmara de Mariana se 
reuniu, na manhã da última sexta-feira (10), 
com o diretor-presidente da Samarco, 
Rodrigo Vilela, em Belo Horizonte. O 
engenheiro assumiu a presidência da 
mineradora há um ano, em abril de 2018, e 
milita pela obtenção do Licenciamento 
Operac iona l  Cor re t ivo  (LOC)  do 
Complexo de Germano para garantir a 
retomada das operações da empresa. O 
pedido do LOC foi protocolado junto à 
secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Minas 
Gerais (Semad) em setembro de 2017.
   Os vereadores foram apresentados aos 
atuais investimentos em segurança. De 
acordo com o diretor-presidente da 
Samarco, com a retirada do dique do SDR 
Alegria Sul, a empresa não possui mais 
nenhum represamento e se dedica a 
trabalhar com novas tecnologias para a 
retomada das operações sem uso de 
barragens. Pretende, também, implantar a 
filtragem de rejeito. O prazo para essa 
descaracterização foi iniciado em 25 de 
fevereiro de 2019, e Vilela ressalta que: 
“ E m  t r ê s  a n o s  n ó s  t e m o s  q u e 
descaracterizar todas essas barragens. Eu 
assino todos os laudos de estabilidade do 
complexo”.  
    Os parlamentares foram informados 
sobre a retomada do programa “Portas 
Abertas” da empresa durante a reunião. As 
atividades foram iniciadas na última quinta-

feira, dia 9 de maio, e o objetivo da Samarco 
é apresentar as iniciativas voltadas a 
garantir a segurança das estruturas e as 
novas soluções para o retorno das 
operações. O vereador Antônio Marcos 
“Tenente Freitas” (PHS), sugere que o 
programa possa ser estendido para as 
escolas do município. Freitas avalia que: “É 
interessante convidar os alunos do Ensino 
Fundamental. Eles são multiplicadores de 
opinião”.
FUNDAÇÃO RENOVA – Além dos 
vereadores, o prefeito Duarte Júnior, 
secretários e representantes da Associação 
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(31)3558-6666

@studiouptownfitness

Rua Rio Casca, 80 a - Bairro Cabanas - Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647
Rua Laranjeiras, 09 - Rosário / 
(31) 99897-0505

Eurocar Veículos
COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

(31) 3558-4435
(31) 98480-5544
(31) 98488-5757
(31) 9 8953-9522

Mariana
AutomóveisCOMPRA - VENDE - TROCA E FINANCIA

(31) 3558-1969  Euler / Claro: 98255-1693
E-mail: marianaautomoveisbr@gmail.com

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 950 - Gameleira - Mariana - MG

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/ Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos e serviços!
Os melhores produtos e serviços!

CORTES NO ORÇAMENTO: PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DE OURO PRETO SOFRE IMPACTOS COM MEDIDA

Redução de R$ 450 mil ao ano é o valor que o corte representa.

   O pró-reitor informa, em relação ao CNPq, que 
a UFOP possui cerca de R$ 1,6 milhão em 
projetos aprovados no órgão em 2018, sendo que 
só foi repassado algo próximo a 10% deste valor, 
também devido  ao  contingenciamento 
promovido pelo Ministério da Ciência, 
Tecnologia, Inovações e Comunicações 
(MCTIC).
  A Financiadora de Estudos e Projetos (Finep), 
outra agência ligada ao MCTIC, também sofre 
contingenciamento, o que posterga o repasse dos 
cerca de R$ 48,5 milhões em projetos aprovados 
por pesquisadores da UFOP — 4,2 milhões em 
edital de 2014 e 4,3 milhões em edital de 2018 —, 
destinados à aquisição e manutenção de 
equipamentos de caráter multiusuário. De acordo 
com o pró-reitor, tais contingenciamentos 

comprometem a realização de muitas pesquisas, 
impactando adversamente na formação de 
recursos humanos (mestres e doutores) e na 
produção científica da Universidade a curto e 
médio prazo.
FAPEMIG - No tocante aos cortes da Fapemig, 
anunciados no começo do ano, o pró-reitor 
explicou que eles causaram a suspensão de cerca 
de 125 bolsas destinadas à Iniciação Científica, 
em nível de graduação, o que, segundo ele, 
consiste em R$ 600 mil em recursos que deixam 
de vir para a Universidade anualmente.
    Sérgio Aquino ressalta ainda que pesquisadores 
da UFOP tiveram aprovação, desde 2016, de 
cerca de R$ 3,2 milhões em projetos, ainda não 
repassados pela Fapemig, e que priorizará o 
pagamento das bolsas de mestrado e doutorado. A 
UFOP tem sofrido cortes tanto em nível estadual 
quanto federal e, de acordo com o pró-reitor, é 
preciso deixar claro que tais recursos não podem 
ser considerados gastos, e sim investimentos, pois 
a Universidade é parte da solução e tem muito a 
contribuir para ajudar o país a sair da crise fiscal 
na qual se encontra. O pró-reitor complementou 
que: S"e a gente quer melhorar a arrecadação, 
seja do Estado de Minas Gerais ou da União, 
temos que diversificar a economia e agregar 
valor aos nossos produtos e processos. A 
Universidade faz muitas pesquisas nesse sentido, 
que podem melhorar a competitividade de nossas 
empresas e melhorar a qualidade de vida da 
nossa força de trabalho, pelos avanços e 
contribuições nas áreas de saúde, ambiental, 
educacional e social."

     A Coordenação de Aperfeiçoamento de 
Pessoal de Nível Superior (Capes) recolheu, 
diante dos cortes no orçamento anunciados pelo 
Ministério da Educação, na última terça-feira (7), 
bolsas de mestrado e doutorado não ocupadas. 
Essa medida implicou o corte de 14 bolsas na 
Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP) em 
três modalidades: três bolsas de mestrado, sete de 
doutorado e quatro bolsas do Programa Nacional 
de Pós-Doutorado (PNPD), atingindo os 
programas de Ciências Biológicas, Ciências 
Farmacêuticas e Evolução Crustal e Recursos 
Naturais. Em termos financeiros, isso representa 
uma redução de R$ 450 mil ao ano.
    De acordo com Sérgio Francisco de Aquino, 
pró-reitor de Pesquisa e Pós-graduação da 
Universidade Federal de Ouro Preto, a UFOP tem 
como política manter constante diálogo com os 
coordenadores de pós-graduação, de forma que as 
bolsas destinadas às diversas áreas do 
conhecimento não fiquem ociosas. Nos casos em 
questão, no entanto, acrescentou o pró-reitor, a 
maioria das bolsas não havia sido preenchida 
porque o sistema de acompanhamento de 
concessão (SAC) da CAPES estava fechado para 
indicação de novos bolsistas que participam ou 
foram recentemente aprovados em processos 
seletivos.

MAIS CORTES – Segundo o relato do Diretório 
Nacional do Fórum de Pró-Reitores de Pesquisa e 
Pós-Graduação (FOPROP), após reunião com 
diretores da CAPES na última quinta-feira (9), o 
corte das bolsas ociosas constitui a fase 1 da 

estratégia de contingenciamento da CAPES. A 
fase 2 implicará no corte, à medida que forem 
sendo liberadas, de 30% das bolsas de cursos que 
obtiveram nota 4 nas duas últimas avaliações da 
CAPES (triênio 2010-2012 e quadriênio 2013-
2016) e de 70% das bolsas de cursos que 
obtiveram nota 3 nas duas últimas avaliações ou 
que tiveram a nota rebaixada para 3 na última 
quadrienal.
   Tais ações, na avaliação do professor Sérgio, 
ensejam uma concepção de pós-graduação que 
não reconhece a diversidade e as desigualdades 
do país, e que afetará sobremaneira a pós-
graduação em universidades mais novas ou nas 
quais o crescimento da pós-graduação é recente. 
Esse é o caso da UFOP, em que cerca de 50% dos 
cursos têm nota 3 e cerca de 33% têm nota 4.

Foto: Reprodução
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FESTIVAL MARIANA VIVA: LÔ BORGES É ATRAÇÃO CONFIRMADA
NO EVENTO

19 de maio (domingo):
Praça Gomes Freire
11h – Banda na Praça | Bandas 16 de Julho e 
União XV de Novembro;
Praça da Sé;
20h30 – Baile Show com a Orquestra Casino 
de Sevilla.

20 a 24 de maio (segunda-feira a sexta-feira):
Intervenções nas Escolas Municipais
Tema: “Água – Fonte da Vida” 
Concurso de Desenhos. 

23 de maio (quinta-feira):
Praça Minas Gerais
20h – Primeira Semifinal do “Canta Mariana” 
– 1ª. Fase (Canções de Compositores 
Marianenses);
22h – Show com o Grupo “Cantores de Deus”.

24 de maio (sexta-feira):
Campo do Olimpic Sport Club
Manhã e tarde de lazer para as crianças em 
comemoração ao Dia Mundial de Brincar;
Exposição e Resultado do Concurso de 
Desenhos;
Show com “Mágico Silas”;
Animação pelo “Clube Osquindô”.
Praça Minas Gerais
20h – Segunda Semifinal do “Canta Mariana” 
– 1ª Fase (canções de compositores 
marianenses);
22h – Show de lançamento do CD “Nó de Si” 
com Tony Primo e Banda.

25 de maio (sábado):
Praça Gomes Freire
14h30 – Encontro Ecumênico da Juventude;
Praça Minas Gerais
20h – Final da 1ª. Fase do “Canta Mariana”, 
com classificação das 05 (cinco) melhores 
canções para a Segunda Fase (nacional) e 
Premiaçãodos Vencedores;

22h – Show com “Lô Borges”.

26 de maio (domingo):
Praça Gomes Freire
11h – Bandas de Lá;
Santuário do Carmo | Praça Minas Gerais
20h30 – 10º. Cantares à Maria – Apresentação 
de Corais.

31 de maio (sexta-feira):
Centro Histórico
20h30 -  “Noites Que Não Voltam Mais” - 
Seresta pelas ruas do Centro Histórico
Trajeto: Praça Minas Gerais; Rua Direita; 
Praça Cláudio Manoel; Rua Santana; Praça 
Torquato Lopes Camelo.

2 de junho (domingo):
Praça Gomes Freire
11h – Banda na Praça | Banda N. Sra. da 
Conceição, de Furquim, e 08 de Dezembro, de 
Cachoeira do Brumado.

8 de junho (sábado):
Praça Minas Gerais
Festa da Bandeira do Divino Espírito Santo | 
Xio. Encontro de Congados de Mariana
12h – Feira de Artesanato e Gastronomia
Almoço na Praça (Associações de Artesãos do 
Município);
14h – Chegada dos Congados no Terminal 
Turístico;
15h – Cortejo dos Congados e apresentações 
individuais na Praça Minas Gerais;
18h – Cortejo da Bandeira até a Igreja da 
Confraria.

09 de junho (domingo):
Praça Minas Gerais
8h – Cortejo do Imperador do Divino - saindo 
da Praça Minas Gerais para a Igreja da 
Confraria;
Retreta com a Banda União XV de Novembro.

      O Festival Mariana Viva já tem data 
marcada. A 3ª edição do evento acontece entre os 
dias 16 de maio e 9 de junho, em Mariana, com 
diversas atrações culturais. Shows com artistas 
locais e conhecidos nacionalmente como: Lô 
Borges, concertos, serestas, palestras, jogos e até 
l a n ç a m e n t o  d e  D V D  f a z e m  p a r t e  d a 
programação dessa edição.
   O secretário de Cultura, Efraim Rocha, 
destacou que: “O evento é pensado com muito 
carinho para promover ao marianense, 
principalmente, um momento de lazer. Além 
disso, com ele pretendemos valorizar a cultura e 
artistas locais e, também, atrair olhares para 
Mariana, para que todos notem o quanto ela 
continua viva e exuberante”.
    Organizado pela Secretaria de Cultura, o 
Festival acontece em diversos pontos do Centro 
H i s t ó r i c o  d a  c i d a d e  c o m  a t r a ç õ e s 
completamente gratuitas. São elas: Concertos 
com a Orquestra Sinfônica da Polícia Militar de 
Minas Gerais, baile show com a Orquestra 
Casino de Sevilla, lançamento do DVD das 
bandas de música da cidade, dentre outras.

TEMA – O evento se propõe a trabalhar com 
conscientização, como nas edições anteriores. 
Neste ano, o tema escolhido foi “Água, fonte da 
Vida”. A proposta da Secretaria de Cultura, em 
parceria com a Secretaria de Educação, é 
trabalhar com os alunos da rede municipal sobre 
a importância das nascentes,  consumo 
consciente da água e uma explicação de como 
funcionará a cobrança da água na cidade. Para 
isso, entre os dias 20 e 24 de maio serão feitas 
palestras e atividades lúdicas nas escolas 
municipais.

LANÇAMENTO DO DVD –  O DVD gravado 
com as Sociedades Musicais da cidade será 
lançado no dia 18 de maio. O nome escolhido foi 
“Coleção Mariana Viva – Volume I”, e o mesmo 
é composto exclusivamente por dobrados de 

compositores marianenses. Segundo Efraim 
Rocha, secretário de Cultura, serão produzidos, 
em média, 1000 almanaques com os históricos 
das bandas, curiosidades sobre elas, bem como 
sobre os dobrados escolhidos, seus autores, o 
local de gravação e, logicamente, o DVD.
Segundo os produtores, a gravação do DVD é 
considerada como o maior e único projeto de 
registro em um município em Minas Gerais. A 
iniciativa é, além de uma maneira de propagar a 
cultura marianense, um incentivo as bandas.

FESTIVAL DA CANÇÃO – A primeira fase do 
Canta Mariana acontece durante o Festival 
Mariana Viva, nos dias 23, 24 e 25 de maio, na 
Praça Minas Gerais. Essa primeira fase é 
exclusivamente com compositores marianenses. 
Serão selecionadas 5 canções que, além de serem 
premiadas em dinheiro, irão disputar a segunda 
fase do Festival, de abrangência nacional, que 
acontece em julho.

PROGRAMAÇÃO:

16 de maio (quinta-feira):
Casa de Cultura| Rua Frei Durão
19h – “Sarau Lítero Musical Cantando 
Alphonsus” 
Projeto da Casa de Cultura – Academia 
Marianense de Letras e Museu Alphonsus de 
Guimaraens.

17 de maio (sexta-feira):
Praça da Sé
20h – Concerto com a Orquestra Sinfônica da 
Polícia Militar de Minas Gerais.

18 de maio (sábado):
Praça da Sé
19h – Lançamento da Coleção “Mariana Viva” 
– Volume I – DVD “Dobrados de Mariana” 
com a participação das 11 (onze) Bandas de 
Música do município.
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OURO PRETO SERÁ PALCO DO FESTIVAL DA CANÇÃO TODOS
OS SONS

O festival que promete revelar novos talentos e trazer de volta a magia dos festivais da canção chega a Ouro Preto com shows de
Lô Borges, Luan Nobat e Bernardo Bauer.

festivais da canção tem uma grande importância 
no Brasil, não só cultural, mas também política. 
É um espaço democrático para que os artistas 
possam expor as suas idéias e se posicionarem 
através da música. Foi assim desde a década de 
1960 e ainda perpetua. Também é uma grande 
oportunidade para o intercâmbio entre artistas 
de todo o país”. O também jurado e produtor 

musical Alexandre Kassin completa “Os 
festivais da canção é uma tradição brasileira 
que acontece há muito tempo e que lançou todo 
mundo que tá aí. 
Acredito que o festival da canção tem uma 
importância imensa pra produção cultural 
brasileira, não como uma competição, mas 
como uma plataforma de lançamento e uma 
oportunidade, uma vitrine, pra vários artistas 
não só divulgarem suas músicas, mas se 
conhecerem e viverem um pouco de uma 
situação de coletividade industrial. Eu acho que 
é uma coisa muito positiva, o Festival da Canção 
é um patrimônio brasileiro". 
   Os vencedores da edição de Itabirito/MG, que 
aconteceu nos dias 03, 04 e 05 de maio deste ano, 
foram Nath Rodrigues (1º lugar com a canção 
“Janaína”), Grupo Teresa (2ª lugar com a canção 
“Beijo de Amor”), Persiano (3º lugar com a 
canção “Pessoas Reais Disponíveis para 
Conversar”), Licon MC (Melhor Intérprete com 
a canção “Funcionário do Mês”) e Tuca 
Boelsums (Melhor Letra com a canção “Fogo”).

    A indústria fonográfica mundial experimenta 
uma fase de crescimento desde 2015, ano que 
mudou a tendência negativa vivida desde 1999 
no setor. Contudo, artistas iniciantes ou que 
apenas estão de fora do chamado mainstream 
sentem esse crescimento de uma maneira mais 
complexa e tardia. Atingir grandes públicos e ter 
o respaldo da crítica especializada é o grande 
desafio. 
   Durante os dias 7, 8 e 9 de junho de 2019, a 
cidade de Ouro Preto/MG receberá a 3ª edição 
do Todos os Sons - Festival da Canção. Novos 
talentos da música terão a chance de apresentar 
seus trabalhos autorais para três dos principais 
produtores e articuladores da música do país - 
Alexandre Kassin, Barral Lima e Iuri Freiberger 
-, e ainda terão suas apresentações seguidas de 
nomes como Lô Borges, Luan Nobat e Bernardo 
Bauer. Com o intuito de reconhecer e premiar as 
melhores canções inéditas, Todos os Sons é um 
resgate dos antigos festivais da canção, muito 
tradicionais nos anos 60 e 70 no Brasil.
   Serão distribuídos R$18 mil em prêmios 

divididos nas seguintes categorias: Melhor 
Canção (1º, 2º e 3º lugar), Melhor Intérprete e 
Melhor Letra. Artistas e bandas poderão 
inscrever suas músicas através do site 
https://festivaltodosossonsop.wordpress.com 
até às 18h do dia 15 de maio (quarta-feira). Os 
curadores irão selecionar 20 (vinte) canções 
inéditas que serão apresentadas para o grande 
público nos dias 07 e 08 de junho. A noite de 
sexta-feira (07) contará com o show sensível de 
Bernardo Bauer e sábado (08) teremos o show 
enérgico de Luan Nobat. As 10 canções finalistas 
selecionadas pelo júri especializado serão 
apresentadas na última noite do festival, dia 09 
de junho, quando serão anunciadas as 
vencedoras de cada categoria. O domingo 
receberá o grande show da programação, com Lô 
Borges. A entrada é gratuita para o público.
   Todos os Sons - Festival da Canção é uma 
iniciativa da Ultra, produtora e gravadora do 
grupo UN Music, com apoio da Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto. Para Barral Lima, 
jurado do festival e CEO da UN Music, “Os 

PARACATU DE BAIXO: DOCUMENTO DE LICENCIAMENTO DO
DISTRITO É ENTREGUE À FUNDAÇÃO RENOVA 

“Com esse licenciamento esperamos que 
a   Fundação Renova cumpra com os 
prazos para entrega das obras aos 
atingidos”.
    O licenciamento de Paracatu foi 
aprovado no dia 8 de abril, em reunião do 
CODEMA (Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Ambiental),  que 
aprovou com oito votos a favor, uma 
abstenção  e  um contra,  a lém de 
condicionantes de anuência do Compat, o 
licenciamento da área para reassentamento 
do novo subdistrito de Paracatu. A 
construção será feita no terreno Lucila, 
local escolhido pelo moradores.

      O prefeito de Mariana, Duarte Júnior, 
na última segunda-feira (13), entregou à 
Fundação Renova, representada pelo 
Gerente de Licenciamento, Euzimar 
Rosado, o licenciamento ambiental para 
início das obras de reassentamento de 
Paracatu de Baixo. A licença, que tinha o 
prazo de 180 dias para ser entregue, foi 
liberada pelo município com apenas 60 
dias.
   Rodrigo Carneiro, secretário de Meio 
A m b i e n t e  e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Sustentável, afirmou que esse processo 
traz mais expectativa e esperança para os 
moradores do subdistrito. Ele disse que: POR: LARISSA GONÇALVES l PREFEITURA DE MARIANA
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Pablo Dulico completa seus 34 anos 
Confira os flashes dessa linda comemoração

CONSTRUÇÃO DE UM PLANO NACIONAL DE AVALIAÇÃO DE
POLÍTICAS PÚBLICAS DE ESPORTE E LAZER: MARIANA PARTICIPA

DA DISCUSSÃO SOBRE O PROJETO
estudo em âmbito nacional de análise de 
políticas públicas de esporte e lazer nos 
estados e municípios brasileiros. De acordo 
com o Assessor Técnico de Desportos de 
Mariana, o objetivo desse plano é 
desenvolver de forma ampla e eficaz as 
práticas esportivas no país. Wagner 
destacou que: “É muito importe que o poder 
público entenda o valor do esporte e o 
encare com seriedade. Mariana quer 
continuar evoluindo cada vez mais, por isso 
vamos unir forças através deste estudo 
nacional.”

    A Secretaria de Esporte de Mariana 
participou de uma reunião na Universidade 
Federal do Paraná, por meio do seu 
Assessor Técnico de Desportos, Wagner 
F l áv io  Ramos ,  em  con jun to  com 
representantes da Secretaria Especial de 
Esportes do Ministério da Cidadania, 
pesquisadores do Projeto Inteligência 
Esportiva, além de representantes de 
demais secretarias estaduais e municipais 
ligadas ao esporte de Minas Gerais, São 
Paulo e Paraná.
    Foi discutida, na ocasião, a criação de 

EXPEDIÇÃO PIRACICABA: MARIANA RECEBE O EVENTO ESTE MÊS

realizado na Bacia Hidrográfica do Rio 
Piracicaba e um dos mais completos do Brasil. 
Um laboratório móvel da Unifei (Universidade 
Federal de Itajubá) acompanhará e ficará 
responsável por receber amostras, além de 
iniciar a análise de alguns parâmetros ainda em 
campo. Os dados obtidos serão comparados com 
os resultados de pesquisas realizadas em 1986, 

1989,1993 e 1999.
   Serão produzidos registros audiovisuais de 
todo o percurso e das atividades promovidas, 
uma exposição fotográfica itinerante nas cidades 
da bacia entre 2019 e 2020 e a publicação de uma 
revista que trará a participação de cada 
município no projeto. A expectativa é de que 20 
m i l  p e s s o a s  p a r t i c i p e m  d a s  a ç õ e s 
socioambientais e culturais.

Confira a programação da cidade de 
Mariana:

Dia 26 de maio         
10h - Missa na Igreja de Nossa Senhora do 

Carmo - Praça Minas Gerais;
11h - Abertura do lançamento da expedição, 
Praça Gomes Freire (Jardim). Logo após, 
carreata até onde nasce o Piracicaba e visita a 
nascente e instalação de Totem Indicativo.

     O Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 
Piracicaba, em parceria com a Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
e para promover estudos sobre a qualidade da 
água, irá realizar uma expedição que percorrerá 
um trecho inédito. Traçando o percurso desde a 
nascente, na cidade de Ouro Preto, até a foz, em 
Ipatinga, o evento terá início oficial em Mariana, 
no dia 26 de Maio, na Praça Gomes Freire 
(Jardim), a partir das 11h.
   O acontecimento contará com a participação 
de autoridades, gestores que atuam com a 
questão hídrica e com lideranças ambientais e 
sociais. O principal objetivo da expedição é 
mobilizar as cidades da bacia em prol da 
revitalização do curso d'água e conhecer a 
realidade atual do rio Piracicaba. Durante o 
trajeto, os navegantes e uma equipe de terra irão 
passar nas 21 localidades que compõem a bacia.

  A expedição contará com 24 pessoas, além de 
pesquisadores e equipe de apoio que percorrerão 
os 241 quilômetros do Rio Piracicaba em 
caiaques, com uma parte do trajeto via 
deslocamento terrestre, em 11 dias. O evento 
será finalizado em 05 de junho, quando é 
comemorado o Dia Mundial do Meio Ambiente.
   O evento vai gerar um amplo diagnóstico já 

FOTO: DIVULGAÇÃO OFICIAL
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LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS 

E SERVIÇOS 31 3557-4191 / 31 9 9797-1850

MARIANA
EMPREENDIMENTOS E LOGÍSTICA

Areia - Brita - Pó de Brita -

Pedra - Material Hidráulico

Melhores preços e prazos!

DR. PAULO MACIEIRA, DA CLÍNICA BEM ESTAR, FALA SOBRE OS
TRATAMENTOS OFERECIDOS PELO SEU CONSULTÓRIO E SOBRE

OS PROCEDIMENTOS ESTÉTICOS QUE ESTÃO EM ALTA NO MERCADO 

Jornal Panfletu's: Eu gostaria de saber como 
funciona o trabalho na clínica.

Dr.Paulo: Todos os procedimentos que fazemos 
aqui têm supervisão médica. Nós trabalhamos 
com a medicina estética capilar, corporal e facial. 
Para o facial, temos tratamento para manchas; 
cicatriz de acne; acne, que é a espinha; sequela de 
cicatriz hipertrófica; clareamento; dentre outros 
diversos tratamentos. 
Para o corporal, temos tratamento para celulite; 
estria; flacidez; emagrecimento; gordura 

localizada; etc. Para os capilares, temos os 
tratamentos para a alopecia androgenética, que é 
a queda capilar tanto masculina quanto a 
feminina. Todos esses procedimentos são meus 
protocolos, supervisionados por mim. Existe a 
parte médica realizada por mim e a parte 
realizada pelas esteticistas. Na clínica, temos a 
equ ipe  de  es te t i c i s ta ,  fis io te rapeu ta , 
nutricionista, psicólogo e eu como médico. 
Todos os pacientes que iniciarem o tratamento na 
clínica passam pela consulta médica. 

Jornal Panfletu's: Você pretende realizar 
algum outro trabalho na clínica, acrescentar 
algum outro procedimento?

Dr. Paulo: Sim. Nunca paramos na clínica, pois 
a estética médica evolui a cada dia. Todo dia 
surge um novo procedimento. Em janeiro eu 
estava em um congresso em Paris, o IMCAS, e 
fiquei encantado com o procedimento “Black 
Peel”, que é o peeling (tratamento para a pele) 
que as artistas fazem, o “Hollywood Peeling”, 
que é feito com carvão ativado com laser. 
Aprendi a realiza-lo em janeiro, nesse curso em 
Paris, e ontem mesmo já fiz o workshop desse 
procedimento. Este mês já começaremos a 
trabalhar com ele, com ultraforma e vários 
tratamentos novos. 
Jornal Panfletu's: Qual recado você gostaria 
de deixar para os nossos leitores e seus 
clientes? 

Dr.Paulo: Eu acho que é sempre importante 
selecionar o profissional capacitado para realizar 
o s  t r a t a m e n t o s ,  e v i t a n d o ,  a s s i m ,  a s 
complicações. Isso é o mais importante. E, 
também, trabalhar tanto a saúde quanto a 
estética, não tem como dissociarmos os dois. Se 
você tiver uma saúde bacana, terá uma boa 
estética, por isso a importância de se melhorar a 
qualidade de vida, a saúde, ter uma alimentação 
regular, realizar atividades físicas, beber muita 
água, pois tudo é um conjunto. Não se pode 
esquecer, também, do protetor solar, pois a cada 
três/quatro horas a radiação solar está muito 
intensa. Precisamos nos cuidar de dentro para 
fora e de fora para dentro, é o principal a ser feito, 
pois tudo isso nos levará a ter saúde.  

A Clínica Bem Estar – Medicina & Estética está 
localizada na Rua Bom Jesus, n° 125, Centro – 
M a r i a n a .  P a r a  m a i s  i n f o r m a ç õ e s  e 
agendamentos, basta ligar para o número: (31) 
3557-4250.  

    A Clínica Bem Estar – Medicina & Estética 
existe em Mariana há dez anos e já está 
consolidada no mercado da cidade. Muito 
respeitado e querido, Dr. Paulo Macieira falou 
com o Jornal Panfletu´s sobre o início da sua 
carreira médica, a escolha pela estética, os 
tratamentos que a clínica oferece aos clientes e os 
procedimentos que estão em alta entre as estrelas 
internacionais e que o consultório irá realizar a 
partir deste mês. 

Jornal Panfletu's: Dr. Paulo Macieira, 
primeiramente, eu gostaria de saber por que 
você decidiu pela carreira médica e depois 
pela estética?

Dr. Paulo: Eu sou de uma família de médicos e 
sempre quis fazer medicina. Nunca me vi 
fazendo outra coisa além de ser médico. 
Inicialmente, eu me formei em cirurgia geral 
para fazer cirurgia plástica. Sempre gostei da 
área de estética, mas inicialmente eu quis fazer 
cirurgia plástica. 
Depois da cirurgia geral, eu comecei a trabalhar 
com a estética médica, que são procedimentos 
minimamente invasivos. Tem o botox, o 
preenchimento, etc., para você aperfeiçoar o 
paciente sem submetê-lo ao procedimento 
cirúrgico. Então, eu gostei tanto dessa área da 
medicina que deixei a cirurgia plástica de lado e 
fiquei apenas na dermatologia estética, pois é o 
que realmente gosto. Também trabalho com a 
dermatologia clínica, de doenças, mas o que eu 
amo mesmo é a medicina estética. 

Jornal Panfletu's: Como foi o início da sua 
carreira? E como você veio para Mariana?

Dr.Paulo: Eu formei em 2005 no Rio de Janeiro, 
mas sou de Belo Horizonte. Assim que terminei a 
faculdade, no final do ano, eu já fui para Belo 
Horizonte. Lá, eu passei na residência de cirurgia 
geral, na qual realizei por dois anos, de 2005 a 
2007. Depois, fiz a pós-graduação de estética 
médica e dermatologia, que é o que eu sempre 
quis. Então, já sou formado há quatorze anos e 
tenho três especializações. 
Eu tinha quatro pacientes em Mariana que 
tratavam comigo em Belo Horizonte e que me 
descobriram lá na cidade: Ana Heroína, Elisabete 
Pralon, Niucilene e a Graça. Elas perdiam quase 
o dia inteiro para ir de Mariana a Belo Horizonte, 
fazer o tratamento e depois voltar para cá. Por 
isso, elas pediam muito que eu me mudasse para 
Mariana, mas eu nem conhecia a cidade. 

Foi assim durante um ano, elas pedindo e eu 
sempre deixando para depois. Então, em um 
domingo eu decidi conhecer a cidade e achei aqui 
um lugar bonito, aberto e me simpatizei com o 
local. Decidi me mudar para cá e as minhas 
quatro pacientes me receberam como filho, me 
mandavam almoço, foram divulgando o meu 
trabalho e os pacientes que consegui foram 
gostando dos tratamentos e, graças a Deus, já tem 
dez anos que a Clínica Bem Estar está aqui. 
Antes, a clínica ficava na Rua do Seminário e, 
agora, nesse endereço atual, já faz cinco anos. 

Por: Gabriela Pinheiro  
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/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Endereço: Rua do Catete - 525 - Mariana - Minas Gerais / Telefone: (31) 3557-1786

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

Lander 250 /2020 ABS CG 160 Titan 2019

 LOPES CALÇADOS APRESENTA SUA COLEÇÃO OUTONO/INVERNO 2019
    Com certeza o outono e o inverno são 
as duas estações que privilegiam as 
mulheres. Durante esse período, elas 
podem andar ainda mais bonitas e 
elegantes. Por isso, a loja Lopes 
Calçados está preparada para te auxiliar 
com uma coleção que mostra as 
tendências confirmadíssimas nesta 
estação, como: o Animal Print, o estilo 
country urbano, Hardcore sola alta e o 
retrô dos anos 90.
   De acordo com a proprietária 
Karolina Lopes, a loja trabalha com 
calçados multimarcas que traduzem as 
tendências deste outono/inverno 
através de opções variadas para os 
clientes estarem sempre atualizados e 
respeitando o estilo próprio de cada um.
Venha conhecer a loja e escolher o 
modelo que mais combina com o seu 
estilo.

Endereço: Rua Diamantina, nº511 – Cabanas – Mariana - Minas Gerais

Para mais informações, basta entrar em contato através dos telefones: (31) 99625-9876 e (31) 99116-7977.

@lopes_calcado Lopes calçados e acessórios.

NO PLENÁRIO, SENADORES APROVAM PROJETO QUE PERMITE À
OAB PROPOR AÇÃO CIVIL PÚBLICA

que tenham entre seus objetivos institucionais a 
proteção ao meio ambiente, ao consumidor, à 
ordem econômica, à livre concorrência, ao 

patrimônio histórico, ao patrimônio turístico, ao 
patrimônio artístico, ao patrimônio paisagístico 
e ao patrimônio estético.
   Durante sua passagem pela Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ), o 
projeto teve como relator o senador Antônio 
Anastasia (PSDB-MG), que apoiou a iniciativa 
e lembrou que o Conselho Federal da OAB foi 
autorizado pela Constituição a propor ações 
diretas de inconstitucionalidade e declaratórias 
de constitucionalidade perante o Supremo 
Tribunal Federal (STF). A CCJ aprovou o texto 
em 2017.
   Na ocasião, houve preocupação dos senadores 
com a eventual banalização do instrumento. O 
ex-senador Ronaldo Caiado defendeu que 
somente órgãos típicos de Estado devem ter a 
prerrogativa, e alertou para o risco de uso das 
ações civis públicas com “ ”.vinculação política

     O Plenário do Senado aprovou nesta terça-
feira (14) o projeto de lei que dá à Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) legitimidade para 
propor ação civil pública. O PLS 686/2015, de 
autoria do ex-senador Cássio Cunha Lima, 
segue agora para análise da Câmara dos 
Deputados.
   A ação civil pública busca proteger os 
interesses da coletividade em caso de danos ao 
meio ambiente, ao consumidor, à ordem 
urbanística e a bens e direitos de valor artístico, 
estético, histórico, turístico e paisagístico. Nela, 
podem figurar como réus não apenas a 
administração pública, mas qualquer pessoa 
física ou jurídica que cause danos a coletividade.
   O projeto acrescentará a OAB ao rol dos atores 
que podem propor uma ação civil pública, que 
está na Lei 7.347, de 1985. A lista atualmente 
inclui: a União, os estados e os municípios; o 

Ministério Público e a Defensoria Pública; as 
autarquias, as empresas públicas e as fundações 
e sociedades de economia mista; e associações 

Foto: Divulgação / Senado
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Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana
Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

R$139,9
9

Ternos a partir 

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

DIA DA LUTA ANTIMANICOMIAL: PREFEITURA DE OURO PRETO,
ITABIRITO E MARIANA REALIZAM EVENTO DE CONSCIENTIZAÇÃO 

Antimanicomial.
    No dia 16 de maio será realizado o II Seminário 
Microrregional de Saúde Mental na cidade de Mariana. No 
dia 17 de maio, também em Mariana, será realizado um 
desfile pelas ruas da cidade. Já no dia 20 de maio, em Ouro 
Preto, acontece uma Roda de Conversa "Diálogos- Saúde 
Mental" com o professor Aisllan Assis - militante da Luta 
Antimanicomial. Por fim, no dia 21 de maio, encerrando a 
semana de resistência, Lourdes Machado - militante 
mineira do Movimento Antimanicomial - participa de 
mais uma roda de conversa.

        A programação de ações voltadas ao Dia da Luta 
Antimanicomial foi divulgada pela Prefeitura de Ouro 
Preto, em conjunto com as prefeituras de Mariana e 
Itabirito. O movimento tem se fortalecido como um 
importante ator social na luta pela garantia e defesa dos 
direitos humanos no Brasil, em especial dos direitos das 
pessoas com transtornos mentais. 
   O dia 18 de maio, estabelecido como o Dia da Luta 
Antimanicomial, foi instaurado em 1987 na cidade de 
Bauru, durante o Congresso de Trabalhadores de Serviços 
de Saúde Mental. O Congresso deu visibilidade ao 
Movimento da Luta Antimanicomial, adotando o lema 
"Por Uma Sociedade Sem Manicômios" e inaugurando 
uma nova trajetória da proposta de Reforma Psiquiátrica 
Brasileira.

   De acordo com Paula Oliveira Alves de Brito, 
coordenadora administrativa da Rede de Atenção 
Psicossocial de Ouro Preto, o evento é de suma 
importância, pois a sociedade está passando por um 
momento crucial, no qual a união se faz necessária e a 
saúde mental é um tema que abrange todos os setores da 
nossa sociedade.
   A Rede de Atenção Psicossocial do Município de Ouro 
Preto convida toda a população a participar ativamente da 
Semana do 18 de Maio. A programação inicia no dia 06 de 
maio com uma exposição, na cidade de Itabirito, dos 
trabalhos realizados nas oficinas dos CAPS's. No dia 15 de 
maio, em Ouro Preto, será realizada uma Roda Formativa 
"Loucura e Resistência" com o Paulo Amarante - militante 
e referência nacional do Movimento Antipsiquiatria e 
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OPORTUNIDADE PARA OS JOVENS DE MARIANA: PREMAR ABRE
PORTAS PARA A ENTRADA EM UNIVERSIDADES

cursinho, Ana Carla, esse é o principal 
diferencial. A mesma disse que: “O 
PREMAR está dando possibilidade para 
alunos que nunca tiveram oportunidade de 
entrar em uma universidade. É o primeiro 
passo para que cada vez mais marianenses 
pleitearem vagas em universidades. Hoje, o 
PREMAR está trilhando um caminho que 
cresce cada vez mais, ele chega na vida do 
jovem para mudar também o pensamento 
dele, mostrar que o estudo pode sim ser um 
caminho”. 
    Os professores do PREMAR, que são 
grandes responsáveis por auxiliar na 
caminhada rumo à universidade, também 
enxergam o caráter inclusivo que a 
iniciativa possui na vida dos jovens. O 
professor de física e matemática, José Maria 

Martins, destaca isso. Ele comentou que: 
“O cursinho PREMAR representa uma 
oportunidade rara que a cidade de Mariana 
tem, em especial o poder público, de poder 
dar esse apoio aos jovens que precisam. O 
início do cursinho representa, com certeza, 
uma porta de entrada para os jovens 
marianenses dentro da universidade 
pública. O cursinho na vida desses jovens 
representa uma oportunidade de um futuro 
melhor, de um crescimento pessoal, 
profissional, novas diretrizes”.
    O sonho desses jovens começa agora. 
Uma das principais formas de ingressar em 
instituições públicas é através do Exame 
Nacional do Ensino Médio, ENEM, que 
está com as inscrições abertas até o dia 17 de 
maio, através do site oficial do Inep.
    A 4º chamada do cursinho PREMAR está 
com matrículas abertas até o dia 14 de maio 
para os estudantes que participaram do 
processo seletivo equivalente ao início de 
2019. É possível conferir o nome dos 
candidatos aprovados através desse link. Os 
interessados em pleitear a vaga devem 
comparecer na secretaria da Escola 
Municipal Dom Oscar de Oliveira e na 
secretaria do UAITEC/CVT com os 
documentos necessários, especificados na 
chamada, em mãos.
    Na próxima segunda-feira, dia 20 de 
maio, os estudantes que fizeram o processo 
seletivo do PREMAR poderão ter mais uma 
chance através da 5° chamada para o polo 
Dom Oscar. Os nomes dos selecionados 
ainda serão divulgados, bem como os 
documentos necessários para realizar a 
matrícula.

    Desde 2017 ativo no município de 
Mariana, o Cursinho PREMAR representa 
incentivo à educação, oportunidade, 
compromisso e muito mais. A iniciativa 
nasceu a partir de um Projeto de Lei e, desde 
seu lançamento até hoje, já passaram pelas 
salas de aula cerca de 240 alunos. Desses, 
40 conseguiram realizar seu grande sonho 
de ocupar a vaga em uma instituição de 
ensino público.
   Através da quantidade de aprovações e do 
depoimentos de alunos, é percebida a 
importância do cursinho público gratuito 
oferecido no município de Mariana. O 
cursinho funciona de forma anual com 90 
vagas em cada ano. A oportunidade de fazer 
parte do PREMAR permite aos jovens 
marianenses a chance de pleitear uma vaga 
dentro de uma universidade pública.
    Segundo Julia Machado, marianense de 
18 anos, estar no PREMAR é sinônimo de 
oportunidade, além de acrescentar muito 
em sua vida. Ela comentou que: “Estar aqui 
é  o  m e s m o  q u e  a p r i m o r a r  m e u s 
conhecimentos para eu conseguir entrar em 
uma universidade de qualidade igual temos 
na região de Mariana e Ouro Preto. O 
cursinho ajuda muito, eu não teria 
condições de pagar, então o PREMAR 
significa um curso gratuito, com material 
de qualidade e profissionais ótimos. O 
PREMAR me dá uma base maior, em 
especial as matérias de humanas que estão 
diretamente ligadas ao curso que eu quero 
fazer, que é direito. Com certeza o 
PREMAR, mesmo com pouco tempo, 
significa a porta de entrada de muitos 
marianenses nas universidades, em 

especial a UFOP. Nem todos tem condições 
de pagar um cursinho, então oferecer um 
estudo de qualidade e gratuito contribui 
muito para a realização do sonho de estar 
em uma universidade”.
    As aulas funcionam em dois polos de 
atuação, uma das unidades fica localizada 
no Dom Oscar, no bairro Santa Rita de 
Cássia, e a outra está na Sede da UaiTec. Os 
alunos assistem aula todos os dias da 
semana, das 18h às 22h, com as disciplinas 
básicas de matemática,  português, 
sociologia, biologia, geografia, entre outras. 
Todas as sextas-feiras é ofertado reforço de 
matemática, português e redação.
    Quando se fala com alunos e participantes 
do PREMAR, oportunidade é uma palavra 
que se repete. Para a Coordenadora do 

FOTO: LARYSSA GABELLINI l PREFEITURA DE MARIANA
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Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Rua Bom Jesus 560  / Telefone: (31) 3558-2197

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

APAE DE MARIANA
CNPJ: 25.706.300/0001-11

*** Balanço Patrimonial ***

SINDICATO METABASE MARIANA, COM O APOIO
DOS VEREADORES RONALDO BENTO E TENENTE

FREITAS, BUSCA MELHORIAS PARA O TRANSPORTE
DE TRABALHADORES 

mais perigosos. 
   Com a colaboração dos vereadores 
Ronaldo Bento e Tenente Freitas, o 
Sindicato Metabase Mariana buscará 
apoio do legislativo. O vereador 
Ronaldo Bento já apresentou na 
Câmara uma discussão em torno do 
assunto para agilizar a demanda.  

    Com o objetivo de preservar a 
segurança e a integridade de nossos 
t r a b a l h a d o r e s  r e p r e s e n t a d o s , 
solicitamos ao DEMUTRAN do 
município de Mariana uma autorização 
para tráfego na região central da cidade 
para  o  t ranspor te  co le t ivo  de 
empregados da Vale e Samarco. 

   Essa solicitação visa melhorar o 
transporte principalmente nos horários 
da madrugada, para que os micro 
ô n i b u s  q u e  t r a n s p o r t a m  o s 
trabalhadores de Ouro Preto do turno 
de revezamento,  das  unidades 
operacionais, possam trafegar pela rua 
do Catete nos horários considerados 

VEREADORES SE COMPROMETEM COM CAUSA DOS
TRABALHADORES DA SAMARCO E APOIAM SINDICATO

METABASE MARIANA

melhorias para a classe. Seguimos em 
frente, sempre com o objetivo de estar 
ao lado do trabalhador”, afirma o 
presidente. 

   Além de seu compromisso com a 
causa acima citada, Freitas e Ronaldo se 
comprometem a continuar atuando na 
causa dos trabalhadores da Samarco. 
Em apoio ao Sindicato, afirmaram que 
apresentarão na Câmara Legislativa 
pauta sobre a inclusão dos trabalhadores 
na classe de também vítimas da tragédia 
da barragem de Fundão. 
   Para o presidente do Metabase 
Mariana, Ângelo Eleutério, é de 
extrema importância contar com o 
apoio do legislativo. 
“Ter o apoio dos vereadores em causas 
como essa nos dá ainda mais segurança 

para seguir em frente na luta em prol da 
categoria. 
Tenho certeza de que será uma grande 
parceria, e que conseguiremos muitas 
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A LIÇÃO DE EXTREMA

transformar o abacaxi em doce, conforme prometeu no 
seu discurso.
   Os indicadores são magníficos. De acordo com o 
Índice FIRJAN, no mercado de trabalho, Extrema 
concentra postos de trabalho suficientes para empregar 
65,7% de sua população em idade ativa, o dobro da 
proporção nacional; na área da educação, a cidade teve 
êxito em erradicar o abandono escolar no Ensino 
Fundamental, além de registrar IDEB médio de 6,1 
pontos, bem acima dos 4,5 na média do país; na Saúde, 
82,6% das gestantes vão a sete ou mais consultas pré-
natal, em contraste com os 61,8% observados no Brasil 
como um todo.
    O excelente resultado obtido por Extrema reflete a 
política de atração de empresas, o que será 
intensificado em 2019, quando é esperado cerca de R$ 
1 bilhão em investimentos por parte da iniciativa 
privada!
     É interessante observar que a gestão pública de 

Extrema, contrariamente ao que tudo indica foi feito 
no nosso município durante todos esses anos, não 
colocou todos os seus ovos em uma única cesta. As 172 
empresas existentes dos mais variados ramos de 
atividade estão aí para comprovar. Mariana tinha duas 
e fecharam! Na verdade, o que precisamos de fato é 
abrir nossas cabeças, mudar nossa cultura e aprender 
com aqueles que já estão em estágios mais avançados 
de desenvolvimento. Isso não se faz lamuriando pelos 
cantos o leite derramado (ou a barragem) e nem 
repetindo as mesmas atitudes fracassadas de sempre. 
Miremos-nos no exemplo dos gestores públicos de 
Extrema. Já dizia Albert Einsten em um famoso 
pensamento atribuído a ele: “Insanidade é continuar 
fazendo sempre a mesma coisa e esperar resultados 
diferentes”...
Quem tem ouvidos, que ouça.  

    Recentemente tive a oportunidade, como Professor 
do Curso de MBA da Faculdade SENAC, de 
desenvolver um trabalho em Extrema e confesso que 
fiquei impressionado com o que vi. Vale a pena 
compartilhar, tendo em vista os aprendizados que 
podemos trazer para o nosso município marianense, 
em termos de desenvolvimento sustentável.
   Extrema é uma cidade do sul de Minas Gerais, 
situada a 492 quilômetros de Belo Horizonte e a 102 
quilômetros de São Paulo. Possui uma população 
naturalmente estimada de 35.474 habitantes, com um 
acréscimo flutuante de cerca de 30 mil pessoas durante 
a semana. Esse acréscimo ocorre em função do número 
elevado de trabalhadores provenientes de São Paulo e 
regiões adjacentes que chegam à cidade para trabalhar 
nas cerca de 172 empresas que fazem parte do seu 
distrito industrial.
   A evolução de Extrema começou há quase três 
décadas. Sem dinheiro, a cidade investiu no que tinha 

de melhor, a sua localização privilegiada e se 
transformou em um dos maiores polos industriais de 
Minas Gerais. Em 2015 conquistou o primeiro lugar do 
Índice FIRJAN de Desenvolvimento Municipal, 
promovido pela Federação das Indústrias do Rio de 
Janeiro. Esse índice avalia o desenvolvimento dos 
municípios analisando dados oficiais de três frentes: 
renda e emprego, educação e saúde. A cidade é, sem 
dúvida, um magnífico exemplo de gestão pública 
profissionalizada, fazendo uso de um planejamento 
estratégico bem estruturado, sem interferências 
politiqueiras que só trazem malefícios para a 
população.
   O que impressiona é que a história conta que em 
1988, portanto não há muito tempo atrás, o prefeito 
eleito Luiz Carlos Bergamin assumiu a prefeitura 
quebrada. No dia de sua posse, o Pároco local deu para 
ele um abacaxi de presente, representando a situação 
calamitosa que se encontrava a cidade. E ele conseguiu 

“Gestão Pública Avançada, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

PULAR REFEIÇÕES E JANTAR TARDE ELEVAM RISCO DE MORTE EM
VÍTIMAS DE INFARTO

Pacientes com dieta irregular têm probabilidade de quatro a cinco vezes maior de
morrer, diz estudo da Unesp.

tomar café da manhã e de não jantar perto da 
hora de dormir são bons. A maior parte dos 
estudos sugere que quem tem um hábito 
saudável também tem outros”, disse o docente da 
FMB.
   Estudos anteriores descobriram que as pessoas 
que pulam o café da manhã e jantam tarde são 
mais propensas a ter outros hábitos considerados 
não saudáveis, como tabagismo e baixos níveis 
de atividade física. A dieta irregular já foi 
associada, em outros estudos, a aumento no risco 
de obesidade, resistência à insulina e doença 
cardiovascular.
   "Nossa pesquisa mostra que os dois 
comportamentos alimentares que investigamos 
são independentemente ligados com resultados 
mais pobres após um ataque cardíaco, mas ter 
um conjunto de maus hábitos só vai piorar as 
coisas", disse Minicucci.
   Segundo ele, quem trabalha até tarde é 

particularmente suscetível a um jantar tardio e, 
consequentemente, a não sentir fome pela 
manhã.
   "Também achamos que a resposta 
inflamatória, o estresse oxidativo e a função 
endotel ial  podem estar envolvidos na 
associação entre comportamentos alimentares 
pouco saudáveis e desfechos cardiovasculares", 
acrescentou.
   Neste estudo, o uso de estatinas antes da 
admissão hospitalar foi maior no grupo com 
hábitos alimentares não saudáveis e pior 
desfecho. “Existem algumas controvérsias em 
relação aos hábitos alimentares de pacientes 
que usam estatinas. Nosso estudo sugere que 
pacientes com STEMI percebem as estatinas 
como um caminho alternativo aos benefícios 
para a saúde. Mas essas drogas devem ser um 
complemento para hábitos alimentares 
saudáveis, não um substituto”, disse.

    Em um estudo elaborado por pesquisadores da 
Universidade Estadual Paulista (Unesp) com 
apoio da Fapesp mostrou que as pessoas que não 
tomam café da manhã e jantam perto da hora de 
dormir têm resultados piores depois de um 
infarto. Os resultados foram publicados no 
European Journal of Preventive Cardiology.
   De acordo com dados divulgados no artigo, 
vítimas de infarto que tinham dieta irregular 
apresentaram uma probabilidade de quatro a 
cinco vezes maior de morrer ou de sofrer outro 
ataque cardíaco dentro de 30 dias após a alta 
hospitalar.
   “Para ser considerado no estudo, o paciente 
tinha de manter essa prática pelo menos três 
vezes na semana”, disse à assessoria de imprensa 
da Unesp o professor Marcos Minicucci, 

professor da Faculdade de Medicina de Botucatu 
(FMB-Unesp) e coordenador do projeto.
   A idade média dos pacientes avaliados foi de 60 
anos e 73% eram homens. Os participantes 
foram questionados sobre os comportamentos 
alimentares na admissão em uma unidade de 
terapia intensiva coronariana. O hábito de não 
tomar café da manhã foi caracterizado como 
jejum completo até o almoço, excluindo bebidas, 
como café e água. O jantar tarde foi definido 
como uma refeição dentro de duas horas antes de 
dormir, pelo menos três vezes por semana.
   O estudo envolveu pacientes com uma forma 
particularmente grave de ataque cardíaco 
chamado infarto do miocárdio com supra 
desnivelamento do segmento ST (STEMI). 
Foram avaliados 113 pacientes, entre homens e 
mulheres, durante um ano (agosto de 2017 a 
agosto de 2018).
   “Ninguém entende ainda por que os hábitos de 
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

        A liberdade sempre foi um tema estudado e 
discutido por filósofos e literatos ao longo de 
diferentes épocas. O grande questionamento sobre 
a temática é sempre: somos realmente livres? 
Quais são os fatores que impedem ou propiciam a 
nossa liberdade?
   Immanuel Kant, filósofo alemão do século 
XVIII, afirmava que somos livres quando 
seguimos os princípios da razão, quando 
alcançamos um estado de autonomia e agimos, 
portanto, distanciados de quaisquer formas de 
determinismos. Assim, o indivíduo que age a 
partir de suas emoções não estaria exercendo sua 
liberdade.
   Jean-Paul Sartre, filósofo francês do século XX, 
defendia que o ser humano está condenado à sua 
própria liberdade. Ou seja, a única característica 
da humanidade da qual não podemos em hipótese 
alguma fugir é da nossa liberdade. Somos seres de 

escolhas. Mesmo quando não escolhemos, 
estamos seguindo um caminho. Por isso mesmo, 
nossas decisões e escolhas implicam em 
responsab i l idade .  “Somos  os  ún icos 
responsáveis pelos nossos atos”, dizia o Sartre.
E quando pensamos em nossa época? Somos 
hoje de fato livres? O que determina nossas ações 
no mundo em que vivemos?
   De fato, muitas sociedades alcançaram um 
estágio de consolidação democrática e 
conquistaram liberdade através de lutas, ideias e 
processos de libertação social. Sem dúvida, as 
democracias maduras atuais possuem como 
horizonte a concretização de ideias de liberdade 
em diversos níveis.
      No entanto, ao mesmo tempo, verificamos 
que as pessoas hoje não estão tão livres assim. 
Apesar da liberdade política e social, a liberdade 
individual é cada vez mais rara. As formas de 

determinismos se manifestam, por exemplo, no 
autoengano. Quando vivemos desejos dos 
out ros ,  por  exemplo ,  es tamos  sendo 
determinados por esse desejo (que talvez não 
tenha nem mesmo originado no outro em 
questão, que pode apenas estar reproduzindo um 
“aprisionamento em série”). Por isso, talvez 
nunca antes na história da humanidade seja tão 
importante refletir sobre nós mesmos como 
agora o é. Necessitamos, com urgência, saber 
quais são nossos desejos, o que queremos de 
fato, e assim, quem somos. Se não buscamos 
responder essa pergunta, somos presas fáceis aos 
aprisionamentos  pós-modernos.  Esses 
mecanismos de falseamento dos nossos desejos 
tem causado excessivamente ansiedade e 
frustrações em nossos dias. Se soubéssemos de 
fato quais são os nossos desejos, não nos 
afetaríamos de forma negativa com as 

exposições da vida alheia nas redes sociais. Os 
narcisismos contemporâneos não nos atingiria 
em cheio.
    O autoconhecimento sempre foi visto como 
caminho para a liberdade. As diferentes 
concepções  divergem em relação aos 
instrumentos desse caminho.  A razão é 
insuficiente para tanto. Nos conhecemos e 
conhecemos o outro muito mais em nossas e suas 
vulnerabilidades, fraquezas e não-ditos. 
Habitamos no nosso inconsciente e nosso 
passado está vivo em nós, reconciliado ou não. 
Feito esse caminho, podemos ser livres. 

 dentzrene

René Dentz

Cervantes, de um Jonathan Franzen a Philip 
R o t h ,  n a  p r o v í n c i a  v o c ê  e l o g i a r á  o 
empreendedorismo de um abnegado que 
sobrevive vendendo livros do Padre Fábio de 
Melo apenas. E claro, haverá um espaço 
dedicado aos escritores locais, na famosa prática 
do autoelogio e do autoengano: “Não precisa 
nem ler. Fala bem do meu que eu falo bem do 
seu!”. 
    Nos concertos musicais, só nas capitais terão 
acesso a apoteoses tais Coldplay, U2, Duran 
Duran, Guns N´Roses, Noel Gallagher, Snow 
Patrol, Iron Maiden etc. Em Antares (salve Erico 
Veríssimo!) os shows do Tadeu & Tadando 
embalando uma conversa numa pizzaria e 
restaurante da moda. Em Antares as pessoas 
saem para comer.
Aí cabe a pergunta: nas cidades interioranas não 
existem boas opções culturais porque não tem 

público, ou não tem público pelo fato de não 
termos boas alternativas culturais? Bem, minha 
concepção sobre tudo isso, é que este texto 
poderá ser interpretado como esnobe numa 
primeira e apressada leitura. Mas a verdade é 
que, nas cidades interioranas, temos um 
simulacro de ofertas artísticas e culturais. Pelo 
meu trabalho, tenho a sorte de consumir cultura e 
arte de qualidade, e não aceitar a parte da parte da 
parte. A ter pouco, preferiria não ter nada! 
Opções. Não peço nada além disso!

Marcelo Pereira Rodrigues (MPR) é filósofo e 
escritor, autor do livro “Corda Sobre o 
Abismo”, com duas edições, sendo uma em 
Portugal. Editor da Revista Conhece-te. 
www.marcelopereirarodrigues.com  

  Em cidades do interior, o cardápio cultural 
oferecido é fragmentado e escasso, e não existe 
uma crítica séria para separar as boas produções 
(raríssimas) das porcarias. Aceita-se qualquer 
co i sa ,  afina l ,  “devemos  ena l t ece r  o s 
saltimbancos, os 'da terra'”, e esse epíteto já os 
tornam geniais. A coisa é séria!
   Dia desses, fui assistir no cinema “O Anjo”, um 
filme argentino do diretor espanhol Pedro 
Almodóvar. O filme, baseado em fatos reais, 
retrata a vida do maior serial killer argentino, na 
década de 1970. O filme é cult, e consegui 
assisti-lo em um cinema da rua Gonçalves Dias, 
em Belo Horizonte. Fora da capital, não 
conseguiria assistir a este filmaço nunca! Na 
cidadela, sala cheia para “Vingadores”, como 
única opção. Nada contra o filme, mas ao sair 
para uma sessão de cinema eu não mereceria 
pelo  menos ter  o  di re i to  de  escolha? 

Provincianos cidadãos de Asa Branca (salve 
Dias Gomes!), vocês estão recebendo apenas 
uma parte da parte da parte. E isso é muito 
pouco!
   Quando habitantes aguardam ansiosos a uma 
trupe teatral amadora de ano em ano, e quando 
muitos compreendem bovinamente “que ir ao 
teatro é para dar boas gargalhadas”, também 
estão se contentando com quase nada. Nas 
capitais, faço questão de pagar meu ingresso 
p a r a  a s s i s t i r  F e r n a n d a  M o n t e n e g r o 
interpretando Simone de Beauvoir; Guilherme 
Leme dando vida ao personagem Sr. Mersault do 
“O Estrangeiro” de Camus e muitas outras peças 
profissionais feitas por artistas de talento.
   No quesito livrarias a coisa também vai mal. 
Enquanto nas capitais temos prateleiras e 
gôndolas de sessões divididos por assuntos, e 
encontra-se de tudo, de um Thomas Mann a 

Marcelo Pereira Rodrigues (MPR)

SOMOS REALMENTE LIVRES?

O REI ESTÁ NU!
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Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária
ainda nos deparamos com diversas regiões 
mergulhadas em conflitos armados e tão longe 
da sonhada paz como: Síria, Afeganistão, Iêmen, 
Iraque, Israel/Palestina, Nigéria, Somália, 
República Democrática do Congo,  e outras 
tantas a beira de novos combates como nossa 
vizinha Venezuela, que de acordo com relatório 
da OVCS (Observatorio Venezolano de 
Conflictividad Social), já morreram em 
manifestações 57 pessoas desde o início do ano.
   Estes conflitos fazem com que populações 
busquem suprir suas demandas e fugir da 
violência por diversos caminhos, seja pelo mar 
ou percorrendo grandes distâncias, tornando-se 
então refugiados em Países que os recebem e 
prestam apoio, entre tanto nem todos os países 
são receptivos. Os refugiados, em sua maioria 
além de enfrentar longas distâncias, clima, 
violência, insegurança, preconceitos, doenças, 
fome, enfrentam barreiras físicas ou sociais, uma 
vez que muitos países não têm estrutura para 
receber,  e  consequentemente  acabam 

deportando-os para seus locais de origem. 
   Podemos dizer que vivemos em meio a um 
colapso social exigindo novas formas de 
atendimento humanitário, seja nas regiões 
afetadas, ou seja nos locais que recebem os 
refugiados. Para minimizar os impactos gerados 
por todas estas problemáticas, deve ser imputada 
responsabilidade moral aos países que 
contribuíram com a crise e por sua dívida 
histórica acarretada pelo legado negativo do 
colonialismo e de suas intervenções nos 
conflitos, apoiando com armas e recursos. 
    Em contra partida aos países que possuem 
economia estável e infraestrutura e mesmo assim 
recusam-se a receber os refugiados, temos países 
ainda em desenvolvimento sendo receptivos 
mesmo ao custo da sobrecarrega social gerando 
uma crise humanitária (contrário do que é 
divulgado nas mídias). 

     A violência tem ganhado os noticiários com 
cada vez mais frequência devido ao aumento de 
conflitos armados, sejam guerras internacionais 
ou disputas internas afetando a vida de tantas 
pessoas ao redor do mundo.  O medo da 
violência  ou de  perseguições  causam 
deslocamentos de comunidades inteiras e os que 
ficam, geralmente passam a não ter acesso a 
recursos  básicos  como comida,  água, 
medicamentos, dentre tantos outros.
   Segundo o Relatório anual de Tendências 
Globais da Agencia da ONU para Refugiados 
(ACNUR), somente em 2017 foram deslocadas 
mais de 68,5 milhões de pessoas, sendo a maior 
parte de países da África ou do Oriente Médio 
(Metade do Fluxo anual são Sírios, que deixam 
suas origens devido à guerra civil em seu país 
que iniciou em 2011). Outros estudos apontam 
que mais de 40% dos conflitos armados internos 
nos últimos 60 anos foram vinculados a recursos 
naturais, e essa tendência continuará em meio 
aos crescentes impactos da mudança climática, 

onde cerca de 870 mil crianças com menos de 5 
anos morreram entre 2013 e 2017 nos dez países 
mais afetados por guerras devido à fome, à falta 
de higiene ou de acesso a cuidados médicos, ou 
por rejeição de ajuda.
   Se não bastasse o aumento de ocorrências de 
desastres naturais pelo mundo, também temos 
que ficar atentos com o avançar dos conflitos 
armados entre nações e os atentados terroristas, 
políticos ou religiosos. Estes conflitos além de 
gerar dor e sofrimento tem feito nações 
repensarem novas ações sócio políticas.
Certamente há relação entre os conflitos 
armados e a Defesa Civil que se iniciou no Brasil 
em 1942, inspirada na Civil Defense Service, do 
governo Britânico, que instruiu com sucesso esta 
instituição com a finalidade de minimizar os 
efeitos dos frequentes ataques aos seus 
territórios em 1940 e a exemplo do ocorrido em 
Pearl Harbor, e então o governo Brasileiro 
importou o conceito. 
   Porém, anos depois do fim da grande guerra, 

REFUGIADOS
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POLOS DE ATENÇÃO: SEMANA É MARCADA POR INAUGURAÇÕES
DE ASSISTÊNCIAS À POPULAÇÃO DE MARIANA

de serviços voltadas ao amparo social. O 
mesmo diz que: “O empobrecimento da 
população e a falta de postos de emprego 
acabam gerando esses problemas de 
violação de direitos. Através do Creas, com 
todo esse acompanhamento, as famílias e 
indivíduos que se encontrarem neste quadro 
terão todo o nosso apoio. Vamos, de toda 
forma, tentar minimizar esses impactos”.
    Essa reestruturação faz parte de um 
acordo firmado entre Mariana, Ministério 
Público, Fundação Renova, Vale, BHP 
Billinton e Samarco. A nova sede do Creas 
está localizada na Rua André Corsino, nº 
115, Centro.

Serviço de convivência do Bairro Santo 
Antônio - Um espaço para trabalhar oficinas 
em grupos, atividades de empoderamento, 
aprimoramentos através das ações voltadas 
aos públicos específicos e ouvir as demandas 
da comunidade do bairro Santo Antônio, 
bem como São Gonçalo. O serviço de 
convivência dará um suporte mais próximo 
às crianças, adolescentes, jovens, mulheres e 
idosos dos bairros, além de fomentar a 
aproximação entre o poder público.

Centro Pop - Centro Pop será um local 
específico e único na região destinado à 
população em situação de rua. Serão 
ofertadas oficinas, acompanhamento 
psicológico, assistente social e alimentação. 

Aqueles que depois de iniciado, passado 
pela rede e se mostrarem aptos, serão 
encaminhados  aos  abrigos  adultos 
masculinos para que não tenham mais as 
ruas como morada.
    Essa é uma demanda debatida nas 
Conferências de Assistência Social em 2011, 
2013, 2015 e 2017. O secretário afirma que: 
“Estamos trabalhando para conseguir tirar 
todas essas pessoas das ruas. 
É um trabalho em movimento constante, e 
queremos de alguma forma minimizar os 
danos que as ruas podem provocar na vida 
de uma pessoa. Essa abertura do Centro 
Pop é de suma importância para o nosso 
setor e para as pessoas que utilizam do 
serviço”.
    O prefeito, também presente no ato, 
demonstrou total apoio na centralização do 
serviço e, também, em relação ao estudo 
para a criação de outro polo feminino. O 
mesmo agradeceu e parabenizou a 
dedicação dos funcionários na realização 
dos trabalhos do polo, e finalizou: “A 
população tem que encontrar amparo em 
nossas ações. 
Estamos aqui não somente para apoiar, mas 
sim fazer com que o indivíduo tenha uma 
perspectiva de vida cada vez melhor. 
Todo ser humano precisa ter seu próprio 
sustento, e vamos batalhar para que as 
atividades realizadas aqui proporcionem 
tudo isso. Todos têm suas histórias de vida”.

    A Prefeitura de Mariana realizou, através 
da Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, na manhã da última segunda-
feira (13), quatro inaugurações de novos 
polos de atendimento e oficinas na cidade. 
Corte e Costura, Cras, Centro de Referência 
a Pessoas em Situação de Rua e Serviço de 
Convivência ofertarão assistência à 
população em várias vertentes.
    O prefeito Duarte Júnior, inaugurando as 
novas sedes, destacou as ações pontuando a 
importância da ocupação dos espaços 
públicos. O chefe do Executivo afirmou que: 
“Estamos produzindo atividades de 
políticas públicas de qualidade. Agora 
chegou o momento da comunidade ser 
beneficiada e colher os frutos desses 
trabalhos”.

Corte e Costura - Com um local adequado, 
a oficina beneficiará um serviço de melhor 
qualidade. A ação é voltada para as mulheres 
arrimo de família, que integram o quadro do 
Programa Inclusão Produtiva, o antigo 
Renda Mínima e, em um próximo passo, se 
tornará uma cooperativa refletindo em 
benefícios maiores para as integrantes.
A Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania realizou, para o novo local, a 
aquisição de novas máquinas de costura, 
como sublimação e bordados, visando a 
possibilidade de criação de diversos tipos de 
produtos.

    Para se tornar uma cooperativa, a 
transformação virá de uma parceria, já 
iniciada, com a Universidade Federal de 
Ouro Preto (Ufop). Ela ficará responsável 
pela parte jurídica de legalização, de acordo 
com o secretário de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, Juliano Barbosa, além de se 
tornar  um projeto  de  extensão  da 
universidade. Juliano afirma que: “Esse é o 
melhor caminho para o crescimento da 
atividade. Vamos alavancar a questão direta 
do emprego e geração de renda a essas 
mulheres. Os produtos poderão ser 
futuramente vendidos ao poder público, bem 
como para as empresas privadas”.

Creas  -  O  Cen t ro  de  Refe rênc ia 
Especializado da Assistência Social (Creas) 
está em novo endereço. Com a estrutura 
ampliada e mais acessível, a prestação de 
serviços terá mais qualidade. Com ações 
voltadas ao amparo das pessoas que sofrem 
violações de direitos, ou seja, que ferem os 
estatutos do Idoso, da Criança e Adolescente 
(Eca), violência doméstica, dentre várias 
outras, a equipe técnica exerce as atividades 
a todas as pessoas nessas situações de 
vulnerabilidade.
Segundo  Jul iano  Barbosa ,  após  o 
rompimento da barragem e o aumento das 
famílias em situações vulneráveis, o poder 
público não tem medido esforços para a 
ampliação e melhoramento nas prestações 

FOTO: MARCELO CARDOSO l PREFEITURA DE MARIANA
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Endereço: Rua Antônio Faustino - nº30 - Centro 

Acessórios para todos 
os gostos!

Venha nos visitar e se 
encantar!

O senhor é meu pastor, nada me faltará.

Rua Direita - 124 - A - Mariana - MG

Impacto
MODA MASCULINA E FEMININA

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142 (subida para Câmara 
Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CEMIG: DEPUTADO THIAGO COTA PRESSIONA E COBRA AGILIDADE
NA APROVAÇÃO DE PROJETOS ESSENCIAIS PARA A REGIÃO
Em reunião, o deputado cobrou agilidade na análise e aprovação dos projetos que beneficiam a região.

recursos para a realização de um serviço que 
demora a ser prestado e consequentemente 
novos serviços ofertados pelos municípios 
ficam atrasados na sua execução”, pontuou 
Thiago Cota.

    Prontamente, o Diretor Marco Antônio 
Lage e sua equipe se dispuseram a fazer uma 
nova análise de todos os projetos do 
CIMVALPI e apresentar uma solução dentro 
do prazo de 30 dias.

    O início do segundo mandato do Deputado 
marianense, Thiago Cota tem sido super 
agitado. Várias reuniões e uma série de ações 
importantes tem movimento seu gabinete no 
sentido de buscar soluções evidentes para o 
progresso de sua região. Na terça-feira, 07, o 
deputado peemedebista esteve na CEMIG em 
reunião com o diretor  de Relações 
Institucionais, Marco Antônio Lage, para 
tratar de assuntos referentes às obras que estão 
sendo realizadas pelo CIMVALPI – 
Consórcio Intermunicipal Multissetorial do 
Vale do Piranga em Mariana, Oratórios, Ouro 
Branco, Ouro Preto, Viçosa, Raul Soares, 
Guaraciaba,  Diogo de Vasconcelos, 
Congonhas e Alvinópolis.
    O Consórcio é presidido pelo prefeito de 
Rio Doce, Silvério da Luz, que durante a 
reunião foi representado pelo Secretário-
Executivo do CIMVALPI, José Adalberto, e 
contou também com a participação de 
engenheiros e prestadores de serviços. Na 
oportunidade, Thiago Cota cobrou agilidade 
na análise e aprovação dos projetos que são 
executados nos municípios consorciados, e 
ponderou ao diretor da Cemig, Marco 
Antônio Lage, mais celeridade na análise e 
execução das obras.

   “Ao Consórcio é creditada a expectativa da 
realização de um bom serviço de iluminação 
pública, porém, se a CEMIG, que é a 
intermediadora, não for célere, os municípios 
são prejudicados, uma vez que são aportados 

Foto: Divulgação / Comunicação 
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Blog do esporte!!
Fique por dentro de tudo que acontece no 

esporte Marianense e Região!
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6º TORNEIO DE FUTSAL MARIANA VIVA: RESPEITO, INCENTIVO E EMOÇÃO
MARCAM A ABERTURA DOS JOGOS

Pontes Chagas, de 15 anos. O mesmo disse que: 
“Para mim, como atleta, eu fico muito feliz, 
ansioso para estar jogando. Espero que nosso 
time consiga alcançar nossos objetivos. É muito 
boa essa interação que o torneio possibilita de 
reunir muitos times bons aqui de Mariana. Aqui, 
além de jogar contra esses times, a gente tem 
também uma amizade fora da quadra, então é 
muito gostoso a gente jogar com nossos 
amigos.”.
    O encontro significa mais uma oportunidade 
de demonstrar a importância da modalidade 
futsal no município de Mariana. Ações futuras 
estão sendo pensadas dentro do Conselho 
Esportivo da cidade para que haja cada vez mais 
diversificação. Luis Gustavo Gomides, 

representando do Conselho Esportivo, apontou 
que: “O futsal da nossa cidade é a modalidade 
mais forte, mais representativa que temos. 
Queria realmente parabenizá-los por essa 
maravilhosa comunidade que temos aqui e 
garantir que temos feito o possível para 
valorizar nosso futsal. Posso garantir a vocês 
que Mariana é uma das cidades mais esportivas 
da região, resultado disso é a nossa comunidade 
que sempre abraça nossas iniciativas. Com 
certeza esses eventos representam o melhor 
momento para o esporte de Mariana”.
   O 6º Torneio de Futsal Mariana Viva, em 2019, 
conta com 24 equipes na categoria adulto e 6 
equipes em cada uma das categorias sub. As 
disputas seguem até o dia 30 de maio. 

      O Torneio de Futsal Mariana Viva, 
consolidado no calendário esportivo da Primaz 
de Minas, chega a sua 6º edição. A abertura 
ocorreu na última segunda-feira, dia 13 de maio, 
e lotou a Arena Mariana com admiradores do 
esporte e atletas de diversas categorias que 
estarão participando da competição.
   De acordo com Duarte Júnior, prefeito de 
Mariana, a iniciativa significa um importante 
passo para os jovens atletas da cidade. Ele 
comentou que: “Eu fico muito feliz quando a 
Secretaria de Esporte valoriza as categorias de 
base. Sabemos que temos vários talentos aqui, e 
esse grande Torneio nasce também como uma 
oportunidade para que esses jovens atletas 
sigam nas competições profissionais. Mas o 

mais importante é a oportunidade de viver em 
conjunto, respeitar as pessoas, fazer novas 
amizades, incentivar o esporte e levar o nome da 
nossa cidade em mais uma modalidade 
esportiva”.
   Promovido pela Prefeitura de Mariana, através 
da Secretaria de Esporte, esta edição do torneio 
se inicia com novidades para os competidores. 
Além das tradicionais categorias masculino e 
feminino livre, visando o incentivo da base, a 
organização acrescentou as modalidades SUB-
17, SUB-15, SUB-13, SUB-9 E SUB-6.
    A opinião dos jogadores ressalta, cumprindo 
as expectativas do evento, o caráter amigável e 
espírito esportivo da competição. É o que 
comenta o participante do time Orion, Gustavo 
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REGIONAL DOS INCONFIDENTES E VALE DO
PIRANGA: COMEÇA A SEGUNDA FASE DO TORNEIO 

- Palmeirense x Imperial Porto Firme;
- Pontenovense x Piranga.

   No último final de semana aconteceram 
as oitavas de final da 5° edição do Regional 
dos Inconfidentes e Vale do Piranga. Os 
jogos de ida, com quatro partidas, 
resultaram em uma ampla vantagem para 
as equipes visitantes.
Confira os resultados dos jogos de ida:
- Penharol  08 Dezembro;2 x 2
- 1º Maio Ponte Nova  2 x 0
Barralonguense;
- Imperial Porto Firme  Palmeirense;2 x 3
- Piranga  Pontenovense;2 x 3
Jogos de volta no próximo final de 
semana:

- 08 Dezembro x Penharol;
- Barralonguense x 1º Maio Ponte Nova;

Conmebol divulga dias e horários dos jogos das oitavas de final da Libertadores
Cruzeiro e Palmeiras jogarão às terças; Flamengo, Internacional e Athletico-PR às quartas; e Grêmio às quintas

volta em São Paulo)
Olimpia-PAR x LDU Quito (ida em Assunção - 
volta em Quito)

Jogos às quartas (24 e 31 de julho)
Internacional x Nacional-URU (ida em 
Montevidéu - volta em Porto Alegre)
Cerro Porteño x San Lorenzo (ida em Buenos 
Aires - volta em Assunção)
Boca Juniors x Athletico-PR (ida em Curitiba - 
volta em Buenos Aires)
Flamengo x Emelec (ida em Guayaquil - volta 
no Rio de Janeiro)
Jogos às quintas (25 de julho e 1º de agosto)
Libertad x Grêmio (ida em Porto Alegre - volta 
em Assunção)

    A Conmebol divulgou nesta terça-feira o 
calendário dos jogos das oitavas de final da 
Libertadores: Cruzeiro e Palmeiras jogarão às 
terças; Flamengo, Internacional e Athletico-PR 
às quartas; enquanto o Grêmio buscará sua vaga 
na próxima fase às quintas. Os confrontos serão 
só depois da Copa América: os jogos de ida entre 
23 a 25 de julho, enquanto a volta acontece entre 
30 de julho a 1º de agosto.
Confira as datas dos confrontos das oitavas de 
final
Jogos às terças (23 e 30 de julho)

Cruzeiro x River Plate (ida em Buenos Aires - 
volta em Belo Horizonte)
Palmeiras x Godoy Cruz (ida em Mendoza - 
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MAI 18 - SÁB - Festa Outro Planeta - 14 · Ouro Preto Tênis Clube
MAIO 18 - Calourada Unicada DCE UFOP - Sáb 13:00

MAIO 18 - MARCELO OLIVEIRA E AMIGOS - Sáb 19:00 · Praça Dos Ferroviarios · Mariana
MAI 19 - DOM - 8° Feijoada Da Vaninha - 12 · Restaurante Lv camargos MG

MAIO 19 - Tributo ao SALOON Scotch Bar - Dom 15:00 · Doze Society Bar · Mariana
MAI 25 - SÁB - Samba Prime BH 2019 - 15 · Mega Space

Eventos da semana...

A grávida mais linda e feliz do momento!
Camila Barcelos está a espera de seu primeiro

lho! Que venha com muita saúde!

Esse é o Orlando (Fusquinha) que completou
mais um ano de vida na última semana!

Desejamos saúde e alegria.

Esse casal apaixonado completa 10 anos de casados!
Desejamos toda felicidade do mundo!

Indianara e Robson!
Nossos queridos amigos Perdigão e Beth Cota!

Pagonejo foi o maior sucesso! Parabéns querido
Caburé! Que venha os próximos!

Pensa em uma design top... Pensou em Mara 
Anjos!

Nome: José Ambrósio de Campos (apelido:
Nenzinho)

Dia 08/05 fez 1 ano de falecimento! Seus lhos
Renato, Ricardo e Melissa sentem muito a sua

falta! Olhe por eles! Amém!

Dia 15 foi dia desse 
querido! Felicidades
Washington Alves!


